



## Medieninformation

# Schule Hergiswil setzt Segel für eine nachhaltige Schulentwicklung

Der Gemeinderat und die Schulkommission legen zusammen mit der Schulleitung und den Schulteams die Basis für eine nachhaltige Entwicklung der Schule Hergiswil. Im Rahmen einer umfassenden Analyse durch die Pädagogische Hochschule Luzern wurde seit letztem Herbst die Situation der Schule in den Bereichen Schulorganisation, Kommunikation und Zusammenarbeit analysiert. Am 28. Januar 2026 ist der Bericht nun anlässlich einer schulinternen Veranstaltung den Mitarbeitenden präsentiert worden. Die Ergebnisse bestätigen die Stärken der Schule, zeigen aber auch das Potenzial für eine gezielte Weiterentwicklung.

### Engagierte Lehrpersonen, unterstützende Teams

Die Analyse bestätigt, dass der Schulbetrieb und Unterricht sehr gut läuft. Die Lehrpersonen gestalten ihren Unterricht kompetent und engagiert und die Zusammenarbeit innerhalb der einzelnen Teams wird als sehr unterstützend wahrgenommen. Die Infrastruktur und die Ausstattung werden von allen Mitarbeitenden geschätzt.

### Handlungsbedarf und strategische Beschlüsse

Gleichzeitig hat die Analyse klare Hinweise darauf ergeben, wo sich die Schule weiterentwickeln soll. Hierzu haben Gemeinderat und Schulkommission gemeinsam Massnahmen auf strategischer Ebene definiert. So soll die vakante Stelle der Gesamtschulleitung auf das Schuljahr 2026/27 hin ausgeschrieben werden. Für die Leitung der Teams Kindergarten und Primarstufe soll zudem eine Co-Leitungsperson gesucht werden, welche die bestehende Schulleitung ergänzt und die Zusammenarbeit zwischen den Teams unterstützt. Beide Stellen werden Ende Januar entsprechend ausgeschrieben. Diese zusätzlichen Ressourcen erachtet die Schulkommission sowie der Gemeinderat als nötig für die Stärkung der Schulführung und eine nachhaltige Schulentwicklung.

### Masterplan für die Schulentwicklung

An der schulinternen Veranstaltung wurden nicht nur die Ergebnisse der Analyse und die strategischen Beschlüsse kommuniziert, sondern die erkannten Handlungsfelder auch priorisiert und mit Massnahmen konkretisiert. Auf dieser Grundlage wird in den kommenden Wochen ein umfassender Masterplan für die zukünftige Schulentwicklung erarbeitet und schrittweise umgesetzt. Gemeinderat und Schulkommission sind überzeugt, dass diese Schritte die Schule Hergiswil weiter stärken werden. Der Gemeindepräsident, Daniel Rogenmoser, betont:

«Mit der Neubesetzung der Leitungsstellen und der systematischen Umsetzung des Masterplans legen wir die Grundlage, damit unsere Schülerinnen und Schüler weiterhin bestmöglich gefördert und die Lehrpersonen unterstützt werden. Die Schule Hergiswil will ein attraktiver Lern- und Arbeitsort sein, der sich mit einer gemeinsamen Haltung und pädagogischen Vision weiterentwickelt.»



Hergiswil, 30. Januar 2026

**Kontakt:**

Gemeinderat Hergiswil  
Gemeindepräsident Daniel Rogenmoser  
[Daniel.rogenmoser@hergiswil.ch](mailto:Daniel.rogenmoser@hergiswil.ch)